
 

Gemeinde Langgöns 
35428 Langgöns 
Ortsbeirat Niederkleen 
 

N I E D E R S C H R I F T  

über die 8. Sitzung des Ortsbeirates Niederkleen 
 

Tag:  Montag, 04.10.2021 

Dauer:  20:00 Uhr - 23:05 Uhr 

Ort:  Schulungsraum Feuerwehr im Bürgerhaus Niederkleen 

 
Teilnehmer:   
 
Herr Tim Schröder 
Frau Margrit Gatzert 
Herr Michael Höringer 
Frau Bettina Krill 
Herr Horst Röhrig 
Herr Markus Rudrich 
Frau Sabine Textor 
 
Außerdem anwesend:   
 
Gemeindevertretung: Eva Oberschelp (ab 20:20 Uhr), Markus Beppler, Jürgen Knorz (ab 20:35 Uhr) 
 
Gäste: 4 
 
 
1 Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Ortsvorsteher Tim Schröder begrüßt alle Anwesenden. Die Ladungsfrist wurde eingehalten, der Ortsbei-

rat ist beschlussfähig.  

 
2 Niederschrift der letzten Sitzung; 

hier: Entscheidung über evtl. Einwendungen 

 

Die Niederschrift ist nicht bei allen OB Mitgliedern eingegangen.  Der OB erwartet, dass alle Mitglieder 

per mail benachrichtigt werden sobald eine Einladung oder Dokumente ins RIM eingestellt werden. Die 

mail-Adressen aller Ortsbeiratsmitglieder sind auf Richtigkeit zu überprüfen.  

Abstimmungsergebnis: einstimmig bei 1 Stimmenthaltung 
 

 
3 Anträge und Anfragen 

 
3.1 Umsetzung Flurordnung (Satzung aus dem Flurbereinigungsverfahren Niederkleen - 

W380; 
- Anfrage von Zukunft: Jetzt 

Frau Textor fasst die Anfrage inhaltlich zusammen.  
Grundfrage: Muss die Umsetzung beachtet werden? Wenn ja, wie gestaltet man sie? 
Muss die Umsetzung nicht beachtet werden, wie und wann wurde dies schriftlich niedergelegt?  
 
Herr Röhrig regt an, dass der Gemeindevorstand – am Beispiel dieser Anfrage – zusammen mit der 
Kommunalaufsicht prüft, wo für einen Ortsbeirat die Grenzen zulässiger Anfragen verlaufen.   
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Der OB beschließt, die Anfrage zur schriftlichen Beantwortung an den GV weiterzuleiten. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 

 
3.2 Folgenutzung der ehemaligen Räume der Feuerwehr unter dem Bürgerhaus 

- Antrag des Ortsbeirats Horst Röhrig 
„Der derzeitige Schulungsraum soll den Ortsvereinen zur Durchführung von Vereinsveranstaltungen zur 
Verfügung stehen. Weitergehende Nutzungen durch Bürgerinnen sollen unter Moderation des Freiwilli-
genzentrums Giessen e.V. und Beteiligung des Ortsbeirates Niederkleen erkundet werden“. 

 

Nach einer intensiven Diskussion wird auf Antrag von Herrn Schröder mehrheitlich beschlossen, den 
Antrag zurückzustellen mit der Maßgabe, dass der Ortsvorsteher vor dem nächsten Termin das Ge-
spräch mit den Vereinsvertretern sucht, um ihnen das vorgesehene Verfahren zu erläutern.  
Der Antrag mit der Maßgabe wird angenommen. 

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen 
 

 
4 Fahrradweg Niederkleen -- Dornholzhausen 
 
Frau Oberschelp berichtet aus dem UEVA, in dem 2 Varianten diskutiert wurden.  
 
Variante 1:    (Weg an der Straße, bevorzugte Variante im UEVA) 
Variante 2:    (Weg durch die Kleebachaue, von der Verwaltung präferiert). 
Als Problem wurden die Anschlüsse/Querung der Landesstraße gesehen und die Weiterführung des 
Weges. Planungsbüro, Fraktionen und Ortsbeiräte sollen sich hierzu Gedanken machen. 
 
In der Diskussion wird Variante 2 ziemlich schnell verworfen. Verschiedene Versionen von Variante 1 
werden angesprochen.  
 
Varianten zu 1  - Fahrradweg wird entlang der Straße angefügt, PKW-Verkehr zugelassen.   
   -  Umwidmung der Straße für landwirtschaftlichen Verkehr, Fahrrad und  
                             Freizeitaktivitäten (Fahrradstraße). 
 
Vorteil Variante 1: Gilt als unselbständiger Radweg, Finanzierung durch Hessen Mobil. 
Nachteil:        Zeitliche Umsetzung unbestimmt, Prioritätenliste von Hessen Mobil.  

 

Beschluss des OB Niederkleen nach einer ausführlichen Diskussion. 
„Der Ortsbeirat bevorzugt Variante 1 und schließt Variante 2 aus. Der OB bevorzugt den Trassenverlauf 
auf der Landesstraße L3129. 
Dem OB ist es wichtig, dass die Querung der Landesstrasse L3133 bzw. L3129 sicher gestaltet wird 
(z.B. Bedarfsampel) und bittet das Planungsbüro um entsprechende Vorschläge“. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 

 
5 Verwendung der Ortsbeiratsmittel 
 
Der OB beschließt, die Mittel aus 2020, in Höhe von Euro 2500, für   

- 2 Waldsofas bzw.  
- das Restgeld für Tische und Bänke am Bolzplatz auszugeben. Es soll geprüft werden, ob außer-

dem zwei neue Tore erworben oder ob die Netze erneuert werden können.  
-  Falls ein Weihnachtsmarkt in 2021 zustande kommt, soll dieser durch Ortsbeiratsmittel bis Euro 

1.200 unterstützt werden.   
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 

 
6 Offene Punkte-Liste 
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-  siehe Anhang 

-  zukünftig sind Anträge und noch ausstehende/nicht zufriedenstellende Antworten in diese Liste 
   mit aufzunehmen. 
 
Anregung: Antworten des GV als Tagesordnungspunkt aufnehmen 
 

  
 

7 Verschiedenes 

 
7.1 Weihnachtsmarkt Niederkleen 
 
OB ist grundsätzlich dafür und unterstützt die Durchführung eines Weihnachtsmarktes. 
Herr Rudrich nimmt Kontakt zu den Vereinen auf, die Gestaltung des Platzes ist zu klären.  
 

  
 

7.2 Verschönerung Glasfaser-Haus Ortseingang, ggf. weitere Objekte 
 
-   Verschönerung des PoP - Verteilers der Dt. Glasfaser z.B. durch Bepflanzung oder Bemalung. 
 

  
 

7.3 Hochwasser - Mängel beim Ausräumen des Bachbettes 
 
Mail von Herrn Dr. Heimann mit Fotos zum aktuellen Zustand eines Teilabschnittes des Kleebachs.  
Weiterleiten der Mail an den Bürgermeister durch den Ortsvorsteher. 
 
 

7.4 Punkt für die nächste Tagesordnung 
 
Horst Röhrig: Punkt für die nächste Tagesordnung.  
Besprechung der vorgestellten Liste im Bauausschuss zur Erneuerung einzelner Straßen, hier Sudeten-
strasse. Grundhafte Erneuerung? Ja /nein oder Reparatur? 

 

Nächster Termin:  22.11.21            20:00 Uhr  
 

 
 
 gez. Tim Schröder gez. Margrit Gatzert 
 (Ortsvorsteher) (Schriftführerin) 
 




